

JOEL SAUCEDO

fjoel.saucedo.96 **x** @JoelSaucedo □saucedosj@yahoo.com.mx

SIN PROTOCOLO | Oposición en una encrucijada

Aún con la resaca de haber perdido la elección **la oposición se encuentra en la disyuntiva de qué rumbo seguir.**

El resultado de **la alianza** *Fuerza y Corazón por México* **resultó fallida**. **Xóchitl Gálvez no logró aglutinar a las fuerzas divergentes** de la coalición.

Una potente *Marea Rosa* quedó neutralizada. Las poderosas manifestaciones de rechazo al régimen no lograron su objetivo de acabar con el actual gobierno.

¿La opción es convertirse en partido político? No es un ente organizado. Es un movimiento con músculo surgido de la sociedad civil.

¿Quién podría encabezar esa **reconversión de sociedad organizada a fuerza política para disputar el poder**?

La propuesta es bien vista por los capitales internos y externos, pero no observan su conducción por ninguno de los actuales caciques partidistas.

Es claro el mensaje de **repudio al actual esquema partidista de oposición. Frente a esto triunfó el partido de Estado.**

También es evidente que la *Marea Rosa* no es de izquierda, si no cómo se explica que el PRD haya perdido el registro.

Ese voto cautivo, enojado, desesperado e impotente, **no fue suficiente para derrotar a Morena con su inmenso caudal de recursos** destinado a la compra de conciencias.

Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los dirigentes más visibles de ese movimiento (encabeza el Frente Cívico) observa complicado convertir la *Marea Rosa* en partido.

Pero ha puesto sobre la mesa la construcción de un nuevo partido político de alcance nacional con visión y vertiente distinta al PAN, PRI o PRD.

						7	N COLON AS	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:			A PRENSA		13/06/2024	OPINIÓN

Las alianzas entre esas tres fuerzas políticas fracasaron. ¿Seguirán en adelante? Es difícil asegurarlo.

Acción Nacional fue el partido más beneficiado en cuanto a votos, pero perdió la mayoría de sus candidatos a los principales cargos de elección.

Por el momento, la ruta político partidista deberá sortear un camino demasiado pedregoso.

Vencer en el corto plazo a la maquinaria partido-Estado se torna cuesta arriba.

La oposición está obligada a una profunda reflexión para determinar el camino a seguir.

La siguiente elección intermedia de 2027 pareciera distante pero traducida en tiempos políticos, ya inició.

Por eso es que ha empezado la discusión para construir nuevas opciones partidistas.

Aunque también sorprendió el crecimiento de partidos satélites o con escasas expectativas como el PVEM, PT y Movimiento Ciudadano.

Esta elección dejó suficientes lecciones a ser tomadas en cuenta por quienes dirigen o encabezarán nuevos proyectos partidistas.

La oposición se encuentra en una encrucijada.

PROSPECCIÓN... Con 47 decretos de género aprobados entre septiembre de 2021 y abril de 2024, la agenda de género se consolidó como uno de los asuntos prioritarios para el Congreso de la Unión durante los últimos seis años, según una investigación de la Dirección General de Análisis Legislativo del *Instituto Belisario Domínguez* (IBD). El estudio titulado "La agenda de género en la LXV Legislatura. Reporte de decretos aprobados", elaborado por la investigadora Lorena Vázquez Correa, destaca que la legislatura que está por concluir aprobó reformas como la eliminación del IVA a los productos de gestión menstrual, la prohibición del matrimonio forzado de menores de edad y la creación del Registro Nacional de Deudores Alimentarios.

X: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx